



**Sachlage:**

1. Die Bereisungskommission des Sozialausschusses hat die Sportplätze im Stadtgebiet Monschau am 21.03.2018 besichtigt. Die Niederschrift über die Besichtigung ist als Anlage beigefügt.
2. Wie in den vergangenen Jahren üblich, wickeln die jeweiligen Vereine kleinere Unterhaltungsmaßnahmen in Eigenleistung ab und erhalten gegen Vorlage der Materialrechnungen die Kosten erstattet. Die voraussichtlich entstehenden Materialkosten werden vor Maßnahmenbeginn bei der Verwaltung gemeldet.
3. Kostenintensive Unterhaltungs- und Sanierungsarbeiten an Sportheimen werden seitens des Gebäudemanagements geprüft und kostenmäßig über diesen Etat abgewickelt und geplant.
4. Zur nächsten Sitzung im Oktober 2018 wird die Verwaltung einen Sachstandsbericht mit Kostenübersicht über die bis dahin abgewickelten Maßnahmen vorlegen.

**Finanzielle Auswirkungen:**

Für laufende Unterhaltungsarbeiten an Sportplätzen stehen im Haushaltsjahr 2018 Mittel in Höhe von insgesamt 7.500 Euro im Budget „Sport“ zur Verfügung. Nach bisherigem Erkenntnisstand wird davon ausgegangen, dass diese Mittel ausreichen, um die seitens der Vereine aufgezeigten Maßnahmen abzuwickeln.

**Rechtslage:**

Gemäß § 15 Ziff. 8 Punkt 1 der Hauptsatzung der Stadt Monschau berät der Sozialausschuss in allen Angelegenheiten sportlicher Belange.

In Vertretung:  
  
(Mertens)

Mitzeichnung Kämmerer:  
  
(Boden)

**NIEDERSCHRIFT**

**über die jährliche Besichtigung der Sportplätze durch die Sportplatzbereisungskommission des Sozialausschusses des Rates der Stadt Monschau**

**Mittwoch, 21. März 2018**

**Beginn: 13:00 Uhr**

**Ende: 17:45 Uhr**

**Anwesend waren:**

**a) die Mitglieder der Sportplatzbereisungskommission**

Norbert Rader, **Vorsitzender**  
Roland Krökel  
Uli Kühn  
Gregor Mathar (Besichtigung Monschau – Konzen)  
Benno Palm

**b) von der Verwaltung**

Karl Volpatti, Bauhof  
Martin Breuer, Fachbereich I.1 - Gebäudemanagement  
Udo Prick, Fachbereich III.2 - Bildung, Sport und Kultur

**c) es fehlte:**

Gerd Goebel

Der Vorsitzende des Sozialausschusses des Rates der Stadt Monschau, Norbert Rader, begrüßte um 13:00 Uhr die Mitglieder der Sportplatzbereisungskommission und die Vertreter der Verwaltung.

Verwaltungsseitig wurde mitgeteilt, dass für laufende und notwendige Unterhaltungsarbeiten an Sportplätzen im Haushaltsjahr 2018 wiederum Haushaltsmittel in Höhe von 7.500,00 Euro zur Verfügung stehen. Für darüber hinaus ggf. notwendige Unterhaltungsarbeiten in Sportheimen können seitens des Gebäudemanagements zusätzliche Haushaltsmittel bereitgestellt werden.

Entsprechend dem festgelegten Bereisungsplan ergaben sich bei der Besichtigung folgende Feststellungen:

## **1. Sportplatz Monschau-Flora**

---

Ortsvorsteher: Georg Kaulen  
Vereinsvertreter: Dieter Gillessen, Vorstandsmitglied TuRa Monschau

Die bereits im Vorjahr angemeldeten Maßnahmen (Erneuerung Brückenbelag / Anhebung Verbundpflaster) konnten bislang aus Kostengründen nicht umgesetzt werden.

Seitens der Stadt Monschau wird weiterhin versucht, eine kostengünstige Problemlösung unter Einbeziehung des Bauhofes und Vereinseigenleistung aufzuzeigen.

## **2. Sportplatz Mützenich**

---

Ortsvorsteherin: Jacqueline Huppertz  
Vereinsvertreter: Reiner Thomas, Platzwart TuS Mützenich

Aufgrund der lang anhaltenden Frostperiode wird der Platz in nächster Zeit einer hohen Spielfrequentierung ausgesetzt werden.

Unterhaltungsarbeiten am Sportplatz bzw. –heim stehen zur Zeit keine an.

## **3. Sportplatz Konzen**

---

Vereinsvertreter: Lothar Lutterbach, Manfred Rosenwick, Timo Steffens  
(Vorstandsmitglieder TV Konzen)

Nach umfangreichen Anstricharbeiten an der Außenfassade des Sportheims im vergangenen Jahr sollen in diesem Jahr die Innenarbeiten angegangen werden. Die Durchführung erfolgt in Eigenleistung bei Übernahme der Materialkosten durch die Stadt.

Der Verein beabsichtigt die Vergrößerung des Ausweichplatzes, um diesen beispielbar zu machen.

Der im Jahr 2006 errichtete Kunstrasenplatz ist aufgrund der hohen Auslastung trotz erheblichem Pflegeaufwand teilweise erneuerungsbedürftig. Teilausbesserungen in den Strafräumen sind in der Vergangenheit bereits durchgeführt worden.

## **4. Sportplatz Imgenbroich**

---

Vereinsvertreter: Jugo Curcovic (Jugendleiter)  
(Ortsvorsteher Peter Weber fehlte entschuldigt).

Herr Curcovic zeigte sich zuversichtlich, dass die bereits im letzten Jahr geplanten Anstricharbeiten am und im Sportheim nach der Neuausrichtung im Vorstand in diesem Jahr umgesetzt werden können.

Der Bauhof bittet um Benennung eines Ansprechpartners für die Platzpflege. Wie auf allen Rasenplätzen wird Herr Volpatti demnächst eine Düngung der Sportplätze vornehmen.

## **5. Sportplatz Rohren**

---

Ortsvorsteherin: Waltraud Haake  
Vereinsvertreter: Burkhard Mathar, Vorstandsmitglied

Der Verein beabsichtigt eine Verlängerung der Mauer hinter dem Geräteschuppen/Zuschauerunterstand. Die Durchführung ist in Eigenleistung bei Übernahme der Materialkosten durch die Stadt Monschau vorgesehen.

Darüber hinaus sind im Zuschauerunterstand vier Leuchtkörper erneuerungsbedürftig.

Der Einsatz des Bauhofes ist erforderlich, um am Zugang zum Sportplatz (Seiteneingang Parkstreifen) eine Gefahrenstelle (Schlagloch / Stolpergefahr) großflächig zu beseitigen.

## **6. Sportplatz Höfen**

---

Vereinsvertreter: Marco Diewald, Vorsitzender TV Höfen  
(Ortsvorsteher Heinz Mertens fehlte entschuldigt).

An der Elektroverteilung sind noch einige Arbeiten vorzunehmen, die der Verein allerdings in Eigenleistung durchführen kann. Die Übernahme der Materialkosten (ca. 200 Euro) wurde seitens der Stadt Monschau zugesagt.

Die Seitenbande am Kleinspielfeld ist erneuerungsbedürftig. Der Verein wird ein Kostangebot einholen.

Das Dach des Sportlerheims weist Undichtigkeiten auf und die Dachrinne ist erneuerungsbedürftig. Gleiches gilt für die Außenfassade zur Westseite. Die Stadt Monschau prüft, inwieweit aus den diesjährigen Mitteln der Gebäudeunterhaltung Kosten übernommen werden können.

Die Außentreppe zum Tennisheim ist erneuerungsbedürftig, gleiches gilt für die Holzterrasse. Da es sich um Vereinseigentum handelt, besteht keine unmittelbare Unterhaltungspflicht der Stadt Monschau.

Das Beachvolleyballfeld soll mit Unterstützung des Bauhofes (Einsatz Minibagger) umgegraben und neuer Sand eingebracht werden. Ein Bauhofauftrag liegt bereits vor.

## **7. Sportplatz Kalterherberg**

---

Ortsvorsteher: Norbert Rader  
Vereinsvertreter: Lukas Krüger, Vorsitzender  
Bernhard Weishaupt, Vorstandsmitglied

Auf Anfrage des Vereins erläuterte Herr Prick, dass seitens der Stadt Monschau keine Kosten an Ausweichplätzen übernommen werden können und daher auch die Instandsetzung der Flutlichtanlage am Ausweichplatz grundsätzlich nicht durch die Stadt erfolgen könne. Lt. Herrn Breur seien auch die Kosten eines geforderten Zählerwechsels im Sportheim durch den Verein zu tragen, da dieser unmittelbarer Nutznießer der reduzierten Kanalgebühren sei.

Herr Volpatti rät davon ab, für die Platzpflege eine schwere Walze einzusetzen, da sich hierdurch die Rasenfläche weiter verdichte und Regenwasser schlechter abfließe.

Für die notwendige Reparatur des Ballfangzauns sowie den Anstrich des Holzzauns hinter dem Sportheim wurde die Übernahme der Materialkosten seitens der Stadt Monschau zugesagt bei Durchführung der Arbeiten in Vereinseigenleistung. Der Verein wird die notwendigen Kosten ermitteln und der Stadt mitteilen.

### 9. Allgemeine Anmerkungen

Die von den Vereinen gepflegten Sportanlagen befanden sich ausnahmslos in einem guten und sauberen Zustand. Die bereits vor einigen Jahren durch den Bauhofmitarbeiter Karl Volpatti begonnene zentrale Sportplatzdüngung hat sich bewährt und wird beibehalten.

Der Vorsitzende, Herr Norbert Rader, dankte allen Beteiligten für die ausgezeichnete Pflege der Sportplätze und -heime und schloß die Bereisung um ca. 17.45 Uhr.



---

(Rader)  
Vorsitzender



---

(Prick)  
Schriftführer